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Christophe Magdalijns, Président ;
Sophie de Vos, Bourgmestre f.f. ;
Elise Willame, Alain Lefebvre, Eloïse Defosset, Jeannine Crucifix, Florence Couldrey, Bruno Collard,
Lieve Jorens, Échevin·e·s ;
Didier Gosuin, Isabelle Désir, Véronique Artus, Vincent Molenberg, Jean-Claude Vitoux, Christian
Grétry, Valérie Cops, Marc Vandame, Vanessa Rigodanzo, Jeremy Van Gorp, Jasmine Boumraya,
Marie-Pierre Bauwens, Anastasia Bakounine, Pauline Vermeiren, Nathalie Wyns, Michel Blampain,
Christine Bogaert, Ingrid Venier, Martine Maelschalck, Matthieu Pillois, Conseillers communaux ;
Etienne Schoonbroodt, Secrétaire communal.

 
Didier Molders, Conseiller communal.

Séance du 21.01.19

#Objet : Déclaration de politique générale - note d'orientation#

Séance publique

Secrétariat

Le Conseil,
Vu la nouvelle loi communale, les articles 117 et 242bis ;
décide
d'adopter la déclaration de politique générale - note d'orientation en annexe.

Le Conseil approuve le projet de délibération.

Madame Vanessa Rigodanzo motive son abstention

Soucieux de mener une opposition constructive, le parti socialiste a lu la note de politique générale 2019-
2024 de la majorité Défi-Ecolo avec la plus grande attention. Celle-ci traduit à 99% les engagements de Défi.
Les Auderghemois étaient en droit d’attendre une réelle plus-value de cette nouvelle majorité mais à
l’évidence, Ecolo n’a pas réussi imposer ses projets emblématiques promis durant la campagne, en matière
de mobilité ou de culture, notamment.

Le Parti socialiste déplore un projet politique qui manque de souffle ; il regrette également l’usage intensif de
verbes tels que "renforcer", "intensifier", "poursuivre", "amplifier" et "accentuer" les politiques déjà en place
sans qu’il soit fait mention des buts que la majorité souhaite atteindre ou la marge de progression qu’elle
souhaite se fixer.  A défaut, il y a fort à craindre que le projet politique pour les six prochaines années se
limite à une politique du « statu quo », à peu près dans tous les domaines.

• 
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Dans sa note de politique générale, la majorité Défi-Ecolo dresse un catalogue de mesures auxquelles le parti
socialiste adhère aussi, bien évidemment, puisque cette note est avant tout un - catalogue d’intentions dont
bon nombres figuraient dans son programme également.

Par conséquent, ce n’est pas tant ce qui se trouve dans la note de politique générale qui pose question mais
plutôt ce qui ne s’y trouve pas.

Le Parti Socialiste constate un déséquilibre flagrant dans les projets qu’entend mener la majorité durant les 6
ans à venir.  En effet, si 99 des 100 engagements politiques énoncés par Défi lors de la campagne électorale
ont repris dans la note de politique générale, on peine à y trouver la « marque » Ecolo – pourtant fortement
plébiscitée par les citoyens auderghemois.  Seuls quelques engagements Ecolo sont repris dans chaque
chapitre.  Ce décalage est regrettable au regard des attentes des citoyens auderghemois, des enjeux sociétaux
et environnementaux où Ecolo aurait pu faire la différence.

Afin de structurer ses remarques, le Parti socialiste reprend les 10 chapitres de la note de politique générale
en y pointant :

les engagements manquants des partis de la majorité,

la faiblesse de certaines propositions portées par Ecolo,

les mesures phares que le Parti socialiste soutiendra,

les interrogations suscitées par certains engagements.

Chapitre 1 – Auderghem, une équipe unie dans sa gestion 

La seule proposition spécifique apportée par Ecolo est de «  privilégier une approche genrée du budget
communal  », c’est-à-dire une écriture budgétaire genrée.

Si cela peut s’avérer être une analyse statistique des politiques menées intéressante, cela reste malgré tout une
ambition très faible en matière de gestion.

Le Parti Socialiste regrette à cet égard qu’aucune mention ne soit faite sur la volonté de la nouvelle majorité
de remettre le CPAS en ordre de fonctionnement et s’abstienne de tout engagement quant à l’exécution des
recommandations de l’audit réalisé en 2010 et resté sans suite à ce jour.

Le Parti socialiste prend acte en revanche que la majorité aura pour guide les principes de bonne
gouvernance et particulièrement la valorisation du conseil communal pour en faire un véritable lieu de
débat.  Le Parti socialiste espère donc que la majorité mettra fin à la technique de l’ « encommissionnement »
qui consiste à débattre à huis clos des questions qui intéressent l’ensemble des citoyens (exemple la
problématique de la rue Schaller), qu’elle mettra fin aux délégations faites au collège afin que les débats
puissent se tenir publiquement, qu’elle mettra en place des procès-verbaux des séances du conseil qui
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reprennent les réponses et éclaircissements apportés oralement par les membres du collège…

Chapitre 2 – Qualité de vie 

La majorité s’engage à installer  des toilettes publiques et à promouvoir  l’eau potable dans les écoles. Voilà
qui n’est pas très concret.

Le Parti socialiste constate que dans son programme électoral, Ecolo était bien plus assertif  et prévoyait  de
«  permettre de manière permanente l’accès à l’eau potable dans les écoles du réseau communal et dans les
lieux publics via des fontaines  ».  Le Parti socialiste espère donc que l’action de la majorité ne se limitera pas
à une simple promotion mais qu’elle procèdera effectivement  aux  travaux d’aménagement nécessaires dans
les écoles et les  lieux publics pour assurer cet accès.

Alors que la commune a accueilli sur son territoire le Chirec, le Parti socialiste s’étonne que l’accord de
majorité ne prévoit aucune mesure en matière de santé (campagne de sensibilisation et de prévention,
encourager la création de maisons médicales, mise en place d’un plan de santé avec les acteurs locaux de la
santé et du social, etc. sont autant d’éléments absents de l’accord de majorité).

Chapitre 3 – Une commune durable 

La majorité propose de maintenir et même améliorer l’offre des marchés du quartier St Julien et de la rue
Idiers.   C’est une bonne chose, certes, mais c’est un peu court.  La  majorité n’indique pas quelles mesures
elle prendra pour maintenir et améliorer cette offre.  La majorité entend-elle étendre leur périmètre ?,
Augmenter leur fréquence ?, Créer un nouveau marché …. ?

Chapitre 4 – Une commune participative 

Une des mesures proposée est l’installation par Bruxelles Environnement d’une station de mesures de la
qualité de l’air .  Encore une bonne idée mais qui suscite de nouvelles questions : Où sera-t-elle installée ?
Pourra-t-elle être mobile ? Quelles suites entend réserver la majorité aux résultats récoltés ?   S’il s’agit
uniquement de constater qu’il existe des pics de pollution à certains endroits de la commune, c’est enfoncer
une porte ouverte.  Pourquoi  la majorité ne s’engage pas dès à présent à réserver un budget pour mettre en
place des mesures concrètes pour améliorer la qualité de l’air à des points névralgiques de la commune ?.  A
défaut de cet engagement, il y a fort à craindre que l’installation de cette station s’avère, au bout du compte,
une fin en soi.

Le Parti socialiste regrette que la majorité ne s’engage pas à revoir la procédure d’interpellation du conseil
communal afin de rendre celle-ci plus compréhensible, souple et donc accessible pour tous les citoyens et
qu’elle permette la tenue d’une vraie discussion en conseil communal.

Chapitre 5 – Une commune mobile 

Le Parti socialiste déplore la pauvreté des mesures envisagées alors que la mobilité était une mesure phare et
aurait dû constituer la marque de fabrique d’Ecolo.

Aucune mention n’est faites sur des problématiques essentielles pour les Auderghemois :  rien sur la densité
des quartiers ; rien sur l’installation du CHIREC et du charrois engendré ; rien sur le développement de
nouveaux quartiers (Delta par exemple) ; rien sur l’élaboration d’itinéraires cyclables ; rien sur la nécessité
d’adapter les abords des écoles alors qu’on sait aujourd’hui combien les abords des écoles sont primordiaux
en terme de sécurité, de mobilité, de qualité de l’air etc.
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Chapitre 6 – Une commune enfant admis 

Alors qu’Auderghem est aujourd’hui reconnue comme zone en tension démographique, on ne trouve aucune

trace de la création d’une 5 e école communale pourtant proposée  aux électeurs dans les deux programmes
d’Ecolo et de Défi.

Le Parti socialiste s’interroge également sur la gratuité scolaire pour les seules garderies du midi et plus
particulièrement sur le nombre de famille à qui cela va profiter. Il y a fort à craindre que l’engagement ici
proposé soit très marginal et ne profite, au final, qu’à très peu de familles.  En effet, aujourd’hui les frais de
garderie dans les écoles communales sont dus lorsque un enfant reste à la garderie le matin ou le soir, s’il
déjeune et/ou reste à l’étude. L’exonération des frais de garderie proposée par la majorité ne s’appliquera
qu’aux  familles  qui déposent leur enfant pile à la sonnerie de l’école, viennent le recherche à midi pour
déjeuner à la maison, le redéposent à la reprise des cours et viennent  le rechercher pile à 15h30. Autrement
dit, la majorité propose d’exonérer des frais de garderie, les rares familles qui ne recourent jamais à la
garderie. C’est bien la moindre des choses ! Dans son programme Ecolo était bien plus ambitieux en
proposant une garderie gratuite sans limitation.

La majorité ne prend finalement aucun engagement sur l’aménagement ni sur les abords des écoles (pas de
rue scolaire, pas de rang vélo, pas de  pédibus, pas d’ installation de parking vélos, etc.) ni sur un
environnement sain et durable à l’intérieur des bâtiments scolaires et d’accueil de la petite enfance (rien sur la
lutte contre les pollutions intérieures, riens sur les s perturbateurs endocriniens, etc.).

Enfin, le Parti socialiste regrette l’absence totale de projets destinés aux adolescents, pourtant nombreux dans
la commune.

Chapitre 7 – Une commune alliant qualité de vie et emploi de proximité 

Tous les engagements repris dans ce chapitre sont les engagements promis  par Défi.  Ecolo n’a pas réussi à
y porter la moindre contribution. Certains  de ses engagements  auraient pu pourtant apporter une réelle plus-
value, comme  le renforcement de l’insertion socio-professionnelle via n les articles 60 pour maximiser la
remise à l’emploi et contrer les effets de seuil lorsque le bénéficiaire arrive à la fin de son contrat « Article
60 ».

Chapitre 8 – Une commune ouverte et accessible à tous 

Le Parti socialiste salue les initiatives suivantes et veillera à leur bonne réalisation  : frigo solidaire , l’accueil
et inclusion des personnes en situation de migration, le développement d’une Agence sociale immobilière
(AIS).

Le Parti socialiste regrette en revanche l’absence d’engagement quant à la création de logements sociaux ou
la rénovation des logements sociaux existants.  Il regrette également que l’accord de majorité ne mentionne
rien à propos d’un financement du CPAS à la hauteur des besoins financiers et humains pour répondre aux
besoins sociaux des Auderghemois.

Chapitre 9 – Une commune sportive et culturelle 

Le Parti socialiste regrette que la seule  ambition   d’Ecolo en matière de sport et culture  soit réduite au    
renforcement du  nombre de partenariats culturels avec Den Dam .

C’est d’autant plus regrettable qu’en la matière Ecolo s’était engagé une fois encore sur des propositions
biens plus ambitieuses : diversifier l’offre du centre culturel, élargir les horaires des bibliothèques et de la
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ludothèque, rendre plus accessibles les inscriptions à l’académie d’Auderghem, la création d’une piscine ou,
à tout le moins, la conclusion d’un accord avec les communes avoisinantes pour permettre l’accès à un tarif
réduit aux Auderghemois...

Chapitre 10 – Une commune sure et tranquille 

Une fois encore, tous les engagements repris dans ce chapitre sont les engagements  de Défi. Il est dommage
qu’Ecolo n’ait pas de vision à cet égard.  On aurait pu espérer, par exemple, la mise sur pied de
l’apprentissage du vélo au sein des écoles communales, la sécurisation des déplacements collectifs des écoles
(rangs scolaires, rang vélos…), le renforcement de la prise en compte de la parole des femmes et des filles
dans le cadre de l’aménagement des rues de la commune (sentiment de sécurité des femmes dans l’espace
public), etc

29 votants : 25 votes positifs, 4 abstentions.
Abstentions : Vanessa Rigodanzo, Jeremy Van Gorp, Nathalie Wyns, Martine Maelschalck.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE.

Le Secrétaire communal, 
(s) Etienne Schoonbroodt  

Le Président, 
(s) Christophe Magdalijns

POUR EXTRAIT CONFORME
Auderghem, le 01 mars 2019

Le Secrétaire communal,

Etienne Schoonbroodt  

La Bourgmestre f.f.,

Sophie de Vos
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Aanwezig

Verontschuldigd

BRUSSELS HOOFDSTEDELIJK GEWEST
GEMEENTE OUDERGEM

Uittreksel uit het register der beraadslagingen van de Gemeenteraad
 

Christophe Magdalijns, Voorzitter ;
Sophie de Vos, Burgemeester d.d. ;
Elise Willame, Alain Lefebvre, Eloïse Defosset, Jeannine Crucifix, Florence Couldrey, Bruno Collard,
Lieve Jorens, Schepenen ;
Didier Gosuin, Isabelle Désir, Véronique Artus, Vincent Molenberg, Jean-Claude Vitoux, Christian
Grétry, Valérie Cops, Marc Vandame, Vanessa Rigodanzo, Jeremy Van Gorp, Jasmine Boumraya,
Marie-Pierre Bauwens, Anastasia Bakounine, Pauline Vermeiren, Nathalie Wyns, Michel Blampain,
Christine Bogaert, Ingrid Venier, Martine Maelschalck, Matthieu Pillois, Gemeenteraadsleden ;
Etienne Schoonbroodt, Gemeentesecretaris.

 
Didier Molders, Gemeenteraadslid.

Zitting van 21.01.19

#Onderwerp : Algemene beleidsverklaring - oriëntatienota#

Openbare zitting

Secretariaat

De Raad,
Gelet op de nieuwe gemeentewet, artikels 117 en 242 bis ;
beslist
om de bijgevoegde algemene beleidsverklarieng - oriëntatienota goed te keuren.

De Raad keurt het voorstel van beraadslaging goed.
 

Mevrouw Vanessa Rigodanzo (PS) motiveert haar onthouding

Met de bedoeling een constructieve oppositie te leiden, heeft de Parti Socialiste de algemene beleidsnota
2019-2024 van de meerderheid Défi-Ecolo met de grootste aandacht gelezen. Deze nota bevat voor 99% de
verbintenissen van Défi. De Oudergemnaars mogen evenwel - terecht - een echte meerwaarde van deze
nieuwe meerderheid verwachten, maar het is duidelijk dat Ecolo er niet in geslaagd is haar ambitieuze
projecten die ze tijdens de campagne had beloofd, meer bepaald op het gebied van mobiliteit of cultuur, door
te drukken.

De Parti Socialiste vindt het jammer dat het politieke project geen momentum heeft; ze betreurt ook het
kwistige gebruik van werkwoorden als "versterken", "intensiveren", "voortzetten", "uitbreiden" en
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"accentueren" van het reeds bestaande beleid zonder vermelding van de doelstellingen die de meerderheid
wil bereiken of de marge van vooruitgang die ze wil boeken. Op die manier bestaat er een reëel risico dat het
politieke project voor de komende zes jaar zowat over de hele lijn beperkt blijft tot een "status-quo" beleid.

De algemene beleidsnota van de meerderheid Défi-Ecolo bevat een catalogus van maatregelen, waarbij ook
de Parti Socialiste zich natuurlijk aansluit, aangezien deze nota in de eerste plaats een catalogus van
voornemens is waarvan er ook heel wat in haar programma waren opgenomen.

Het is dus niet zozeer wat er in de algemene beleidsnota staat dat vragen oproept, maar wel wat er niet in
staat.

De Parti Socialiste stelt vast dat de projecten die de meerderheid de komende zes jaar wil doorvoeren, een
duidelijk onevenwicht aan het licht brengen. Zowat 99 van de 100 verbintenissen die Défi tijdens de
verkiezingscampagne beloofde aan te gaan, zijn in de algemene beleidsnota overgenomen, zodat het
moeilijk is om het merk "Ecolo" hierin terug te vinden - waarvoor de burgers van Oudergem nochtans
massaal gekozen hebben. In elk hoofdstuk schemeren maar een paar verbintenissen van Ecolo door. Dit
onevenwicht is te betreuren, zeker ten aanzien van de verwachtingen van de Oudergemnaars en de
maatschappelijke en ecologische uitdagingen waar Ecolo het verschil had kunnen maken.

Om haar opmerkingen overzichtelijk te structureren, neemt de Parti Socialiste de 10 hoofdstukken van de
algemene beleidsnota over en verwijst ze naar:

de ontbrekende verbintenissen van de meerderheidspartijen,

de gaten in sommige voorstellen van Ecolo,

de belangrijkste maatregelen die de Parti Socialiste zal steunen,

de vragen die bepaalde verbintenissen oproepen.

Hoofdstuk 1 - Oudergem, een hecht bestuursteam 

Het enige specifieke voorstel van Ecolo is om voorrang te geven aan " een gendergevoelige benadering van
de gemeentebegroting ", d.w.z. de integratie van gender in de begroting.

Hoewel dit een interessante statistische analyse van het gevoerde beleid kan zijn, blijft deze ambitie op
bestuursgebied erg op de vlakte. De Parti Socialiste betreurt in dat verband dat er geen melding wordt
gemaakt van de bereidheid van de nieuwe meerderheid om het OCMW weer goed te laten werken en
onthoudt zich van enige toezegging aangaande de uitvoering van de aanbevelingen van de in 2010
uitgevoerde audit, die tot nu toe zonder gevolg is gebleven. Anderzijds merkt de Parti Socialiste op dat de
meerderheid zich zal laten leiden door de beginselen van good governance en in het bijzonder de waardering
van de gemeenteraad om er een echte plaats voor debat van te maken. De Parti Socialiste hoopt dan ook dat
de meerderheid een einde zal maken aan het eindeloze verzanden in commissies, waarbij er achter gesloten
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deuren wordt gedebatteerd over kwesties die alle burgers aanbelangen (bijv. het probleem van de
Schallerlaan), dat ze een einde zal maken aan de delegaties aan het college, zodat de debatten in het
openbaar kunnen worden gehouden, dat ze notulen van de raadsvergaderingen zal opstellen waarin de
mondelinge antwoorden en verduidelijkingen van de leden van het college worden opgetekend. 

Hoofdstuk 2 - Levenskwaliteit 

De meerderheid verbindt er zich toe openbare toiletten te installeren en de toegang tot drinkwater in scholen
te bevorderen. Die verbintenis is weinig concreet. De Parti Socialiste merkt op dat Ecolo in haar
verkiezingsprogramma veel assertiever was en van plan was om permanent toegang te verlenen tot
drinkwater in scholen van het gemeentenetwerk en op openbare plaatsen via drinkfonteinen . De Parti
Socialiste hoopt daarom dat het optreden van de meerderheid niet beperkt blijft tot een loutere bevordering,
maar dat ze ook daadwerkelijk de nodige werken zal uitvoeren in scholen en op openbare plaatsen om die
toegang te garanderen. Hoewel de gemeente CHIREC op haar grondgebied mocht verwelkomen, is de Parti
Socialiste verbaasd dat het meerderheidsakkoord niet voorziet in gezondheidsmaatregelen (bewustmakings-
en preventiecampagne, het aanmoedigen van de oprichting van gezondheidshuizen, het opzetten van een
gezondheidsplan met lokale sociale en gezondheidsactoren enz. - allemaal elementen die in het
meerderheidsakkoord ontbreken).

Hoofdstuk 3 - Een duurzame gemeente 

De meerderheid stelt voor om het aanbod van de markten in de Sint-Juliaanwijk en in de Idiersstraat te
handhaven en zelfs te verbeteren. Dat is zeker een goede zaak, maar een beetje kort door de bocht.  De
meerderheid geeft namelijk niet aan welke maatregelen ze zal nemen om dit aanbod te handhaven en te
verbeteren.  Is de meerderheid van plan de perimeter uit te breiden, de frequentie te verhogen, een nieuwe
markt in het leven te roepen? ...

Hoofdstuk 4 - Een participatieve gemeente 

Een van de voorgestelde maatregelen is de installatie van een meetstation voor de luchtkwaliteit door
Leefmilieu Brussel . Alweer een goed idee, maar wel een idee dat nieuwe vragen oproept: Waar moet het
station komen? Is het mobiel? Wat wil de meerderheid doen met de verzamelde resultaten?   Als het er alleen
maar om gaat vast te stellen dat er in bepaalde delen van de gemeente vervuilingspieken zijn, dan is dat niet
meer dan een open deur intrappen. Waarom verbindt de meerderheid zich er nu al niet toe om een budget uit
te trekken voor het uitvoeren van concrete maatregelen om de luchtkwaliteit op belangrijke punten in de
gemeente te verbeteren? Zonder een dergelijke verbintenis is het risico groot dat de installatie van het
meetstation uiteindelijk een doel op zich zal blijken te zijn. De Parti Socialiste betreurt dat de meerderheid
zich er niet toe verbindt de interpellatieprocedure van de gemeenteraad te herzien om die inzichtelijker,
flexibeler en dus toegankelijker te maken voor alle burgers en om een echte discussie in de gemeenteraad
mogelijk te maken.
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Hoofdstuk 5 - Een mobiele gemeente 

De Parti Socialiste vindt het jammer dat de beoogde maatregelen zo op de vlakte blijven, terwijl mobiliteit net
een vlaggenschip was en het handelsmerk van Ecolo had moeten zijn.Nergens is er sprake van de problemen
waarmee de Oudergemnaars worstelen: niets over de dichtheid van de wijken; niets over de komst van
CHIREC en het daarmee samenhangende verkeer; niets over de ontwikkeling van nieuwe wijken
(bijvoorbeeld Delta); niets over de aanleg van fietsroutes; niets over de noodzaak om de omgeving van
scholen aan te passen, terwijl we vandaag weten hoe belangrijk die omgeving is om de veiligheid, mobiliteit,
luchtkwaliteit enz. te verbeteren.

Hoofdstuk 6 - Een kindvriendelijke gemeente 

Hoewel Oudergem vandaag erkend wordt als demografisch spanningsgebied, is er geen spoor terug te

vinden van de nieuwe 5 de gemeenteschool, die nochtans aan de kiezers werd voorgehouden in het
programma van zowel Ecolo als Défi. De Parti Socialiste stelt zich ook vragen bij het gratis onderwijs voor
kinderen in de kleuter- en basisscholen en in het bijzonder bij het aantal gezinnen dat hiervan kan profiteren.
Er wordt gevreesd dat de hier voorgestelde verbintenis te eng is en uiteindelijk maar heel weinig gezinnen
ten goede zal komen. Momenteel moeten ouders immers betalen voor de opvang in de gemeentescholen
wanneer hun kind 's morgens of 's avonds in de opvang verblijft, 's middags op school blijft eten en/of 's
avonds in de studie blijft. De door de meerderheid voorgestelde vrijstelling van opvangkosten is enkel van
toepassing voor gezinnen die hun kind afzetten net wanneer de bel gaat, hun kind 's middags komen halen
om thuis te gaan eten, hun kind weer afzetten wanneer de school opnieuw begint en stipt op 15u30 weer
komen ophalen. Met andere woorden, de meerderheid stelt voor om een vrijstelling van opvangkosten te
verlenen aan de enkele gezinnen die nooit van die opvang gebruik maken. Dat is wel het minste wat ze
mogen doen! In haar programma gaf Ecolo blijk van meer ambitie door het aanbieden van gratis opvang,
zonder beperking. Uiteindelijk gaat de meerderheid geen enkele verbintenis aan m.b.t. de inrichting van de
omgeving rond de scholen (geen schoolstraten, geen wandelrijen, geen fietsrijen, geen fietsenstallingen enz.)
of voor een gezond en duurzaam klimaat in school- en kinderopvanggebouwen (niets over de bestrijding van
binnenvervuiling, niets over hormoonontregelaars enz.). Tot slot betreurt de Parti Socialiste dat er geen
projecten specifiek voor jongeren worden gepland, hoewel die goed vertegenwoordigd zijn in onze
gemeente.

Hoofdstuk 7 - Een gemeente waar levenskwaliteit en plaatselijke werkgelegenheid hand in hand gaan 

Alle verbintenissen in dit hoofdstuk zijn de engagementen die Défi had beloofd.  Ecolo is er niet in geslaagd
hier ook maar enige bijdrage te leveren. Sommige van haar verbintenissen hadden echter een reële
meerwaarde kunnen bieden, zoals de versterking van de socioprofessionele inschakeling via artikel 60 om
zoveel mogelijk mensen opnieuw aan het werk te krijgen en drempeleffecten tegen te gaan wanneer het
"artikel 60"-contract bijna afloopt.

Hoofdstuk 8 - Een open gemeente die voor iedereen toegankelijk is 

De Parti Socialiste juicht de volgende initiatieven toe en zal toezien op hun geslaagde uitvoering: de solidaire
koelkast , de opvang en integratie van migranten en de ontwikkeling van sociale immokantoren. Aan de
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andere kant betreurt de Parti Socialiste het gebrek aan enig engagement voor de bouw van nieuwe sociale
woningen of de renovatie van bestaande sociale woningen.  De Parti Socialiste betreurt eveneens dat in het
meerderheidsakkoord geen melding wordt gemaakt van een financiering van het OCMW die in verhouding
staat tot de behoefte aan financiële en menselijke middelen om aan de sociale noden van de Oudergemnaars
te voldoen.

Hoofdstuk 9 - Een sportieve en culturele gemeente 

De Parti Socialiste vindt het jammer dat Ecolo's enige ambitie op het gebied van sport en cultuur wordt
gereduceerd tot een uitbreiding van het aantal culturele partnerschappen met Den Dam .Dit is des te
betreurenswaardiger omdat Ecolo zich ook hier had verbonden tot veel ambitieuzere projecten: diversifiëring
van het aanbod van het cultureel centrum, uitbreiding van de openingsuren van de bibliotheken en de
spelotheek, een betere toegang tot de academie van Oudergem, de aanleg van een zwembad of, op zijn
minst, het ondertekenen van een overeenkomst met naburige gemeenten om de Oudergemnaars tegen een
verlaagd tarief toegang te verlenen ...

Hoofdstuk 10 - Een veilige en rustige gemeente 

Ook hier blijken alle verbintenissen in dit hoofdstuk de engagementen van Défi te zijn.  Het is jammer dat
Ecolo geen visie hieromtrent heeft. We hadden bijvoorbeeld gehoopt op de invoering van fietslessen in de
gemeentescholen, veilige verplaatsingen in groep (wandelrijen, fietsrijen, ...), meer aandacht voor de mening
van vrouwen en meisjes bij de inrichting van de straten in de gemeente (veiligheidsgevoel van vrouwen in de
openbare ruimte) enz.

29 stemmers : 25 positieve stemmen, 4 onthoudingen.
Onthoudingen : Vanessa Rigodanzo, Jeremy Van Gorp, Nathalie Wyns, Martine Maelschalck.

ALDUS GEDAAN EN BERAADSLAAGD IN ZITTING.

De Gemeentesecretaris, 
(g) Etienne Schoonbroodt  

De Voorzitter, 
(g) Christophe Magdalijns

VOOR EENSLUIDEND AFSCHRIFT
Oudergem, 01 maart 2019

De Gemeentesecretaris,

Etienne Schoonbroodt  

De Burgemeester d.d.,

Sophie de Vos
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